
Y es una pena, porque en el hospital de Alcoy se ha realiza-
do una inversión en los últimos tiempos de 780 millones de
pesetas con más camas, con un quirófano más, con un hos-
pital de día, pero estas cuestiones, desgraciadamente, estos
lamentables sucesos pueden suceder en cualquier momento.

Pero, vuelvo a lo principal y al contenido de su pregunta.
La valoración de los ciudadanos es una valoración excelente
sobre el funcionamiento de la sanidad pública, una sanidad
que ha fomentado la cirugía sin ingreso, con gran éxito, que
ha mejorado los rendimientos de trabajo de sus profesiona-
les, que ha conseguido abrir los quirófanos por la tarde, que
ha hecho de la hospitalización domiciliaria, con un aumento
importantísimo, un verdadero hospital más que atiende un
límite de más de 500 pacientes al día, y con unos datos que
yo voy a dar a la Cámara y que son inequívocos.

Desde el año 1995 hasta el año 2001 se han invertido
35.926 millones de pesetas, de los cuales 23.758 han ido
destinados a obras, a infraestructura, y 12.168 a equipa-
miento. Hay dos hospitales más en la Comunidad
Valenciana. Hay 85 nuevos centros de salud más. Hay 10
nuevos consultorios. Se han realizado mejoras en 256 con-
sultorios por un importe de 13.829 millones de pesetas. Se
han tomado algunas decisiones que ahora copian en otras
comunidades autónomas, ya las copiaron en Andalucía, hoy
nos anuncia en las páginas del periódico El País, en
Sociedad,  en Nacional, que también Castilla-La Mancha,
recién asumidas las competencias sanitarias, lo hará, con un
plan de choque, al que se han acogido libre y voluntaria-
mente 146.331 personas, (remors) de las cuales han sido
atendidas...

La senyora presidenta:

Senyories, per favor.

El senyor president del Consell:

...124.992 personas.

La senyora presidenta:

Senyories, per favor, pregue silenci.

El senyor president del Consell:

Yo estoy seguro, yo estoy seguro que esas personas lo
han hecho simplemente por llevarle la contraria al Partido
Socialista, me imagino, (rialles), según el criterio, porque
me imagino que cuando se trata de atender su salud, pues,
eligen lo que creen que más les puede beneficiar. En cual-
quier caso, no creo que el criterio político respetable de los
grupos de la oposición quiera estar por encima de la libre
voluntad de los ciudadanos a la hora de elegir qué tipo de
sanidad quieren y a cual se deben de someter. (Aplaudiments

des d’un sector de la Cambra)

En cualquier caso, se han reducido las listas de espera
que nos encontramos  en el año 1995...

La senyora presidenta:

Senyor president, vaja finalitzant.

El senyor president del Consell:

...en un 77,3%. Y yo, señor Font de Mora, estoy seguro
que lo que quería evitar la oposición esta mañana era que yo
le pudiera remitir a los titulares de prensa que tengo aquí
delante, que conservo de tantos años que gestionaban y esta-
ban al frente de la sanidad pública (remors) y que eran abso-
lutamente lamentables y peligrosos.

La senyora presidenta:

Senyories, per favor.

El senyor president del Consell:

(Adreçant-se als grups parlamentaris de l’esquerra del

hemicicle) Veo que son idénticos todos, los elaborarán con-
juntamente. (Aplaudiments des d’un sector de la Cambra.

Remors)

La senyora presidenta:

Senyories, per favor, pregue silenci. (Remors) Senyo-
ries, per favor.

Correspon la formulació  de la pregunta a l’il·lustre sín-
dic del Grup Parlamentari Socialista–Progressistes, senyor
Puig.

El senyor Puig i Ferrer:

Gràcies, presidenta.
Senyor president.
Quines mesures ha pres i pensa prendre el senyor presi-

dent del Consell davant l’augment de la inseguretat ciutada-
na a la nostra comunitat?

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Puig.
Té la paraula el Molt Honorable Senyor President.

El senyor president del Consell:

Señora presidenta, con la venia.
Señor Puig. 
Pues es evidente que se han producido, señoría, cambios

importantes desde el punto de vista sociológico en nuestra
comunidad, en toda España y en toda Europa, y el número
de delitos ha aumentado, eso es rigurosamente cierto, igual
que ha aumentado la eficacia policial. Se han tomado
muchísimas medidas, algunas de ellas tuvo la ocasión el
vicepresidente del gobierno y ministro de Interior de comen-
társelas ayer en otro foro distinto a su líder, al líder del
Partido Socialista en nuestra comunidad, al señor Pla, ayer
y, por tanto, me imagino que se las habrá comentado pun-
tualmente. (Remors)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor president.
Té la paraula el senyor Puig.

Pàgina 4.138 21/02/2002 Número 113



El senyor Puig i Ferrer:

Moltes gràcies, presidenta.
Senyor president.
El que va contestar el senyor Rajoy o el que va contestar

el senyor Aznar no cal que m’ho diga el senyor Pla.
Afortunadament, per alguna televisió privada, que no públi-
ca, vam poder seguir el debat. 

Però, realment, jo crec que del que es tracta avui és que
assumisca les seues responsabilitats. Vosté, després d’eixos
viatges al llarg i ample del món m’agradaria que avui se
situara un poquet a este territori, a este territori que sembla
que governa. I volem enfrontar-lo en els problemes reals que
vivim els valencians, els problemes  que pateixen els valen-
cians que van a un hospital i es queden al corredor. Proble-
mes reals, no inventats per l’oposició, reals. 

Denunciem avui, per tant, una obvietat, que fa molts
mesos haguera hagut d’estar encenent totes les alarmes del
Consell, i era l’augment de la inseguretat ciutadana. S’ha
disparat, senyor Zaplana. Vosté ha admés en part eixa reali-
tat. Mentre la criminalitat ha augmentat  el 8,2% a Madrid,
el 3,4 a Catalunya i el 12,5 a Andalusia, ací hem crescut el
29,8%. Líders en l’increment de la delinqüència, en això sí
que som líders. 

És conscient vosté que des de l’any  2000 s’han cremat
a la ciutat de València 1.000 cotxes? Sap vosté que a
Castelló s’han duplicat tots els delictes només en un any?
Sap que, segons el Poder Judicial, la província d’Alacant és
la segona província més perillosa d’Espanya? I vosté creu
que tot això pot passar sense que ningú done la cara, sense
que no hi haja cap responsable polític que assumisca cap
responsabilitat, sense que ningú diga res? 

Esta situació, senyor Zaplana, es produeix perquè al
Partit Popular se li ompli la boca en els programes electo-
rals de lluita contra la inseguretat, però després la realitat
és que no han prioritzat les polítiques de seguretat. On
queden aquelles promeses d’acabament immediat de la
delinqüència? “El PP favorecerá el incremento de la pre-
vención general de la delincuencia mediante una mayor
presencia en la calle que responda eficazmente al incre-
mento de los delitos contra las personas y las propieda-
des”. Se’n recorda, senyor Zaplana? Menys policia que
mai! O què li vaig a dir el que diuen en la ciutat de
València, avui, amb la absència de la seua alcaldesa, que
deia que el mal de tota la inseguretat ciutadana era dels
socialistes, quan s’acabara eixa plaga, s’acabaria la delin-
qüència. Doncs ja veuen, mire el retrovisor i mire quants
de cotxes es cremaren en 1995.

Vosté ha fracassat en allò que li pertoca fonamental-
ment, que és la prevenció, perquè no ha impulsat una socie-
tat cohesionada, una societat cohesionada socialment. I al
temps ha abandonat qualsevol política policial al disbarat
del govern central. No ha fet res per eliminar els focus de
marginació, no ha fet res per eradicar la vivenda precària,
no ha atés les famílies desestructurades, no ha fet res con-
tra l’absentisme escolar, no ha prioritzat mai l’atenció dels
drogoaddictes, i ha estat mut, callat, davant l’escàndol de
l’hipermercat de la droga.

Senyor Zaplana, vostés volen fer fracassar la Llei del
menor, perquè no posen els recursos necessaris per a la seua
aplicació i ho sap tot el món, ho denuncien els fiscals, ho

denuncia tot el món. I la Llei d’estrangeria, la seua Llei d’es-
trangeria, feta des de l’absolutisme, trencada en el consens
establert anteriorment, l’únic que produeix avui és margina-
litat i delinqüència, marginalitat i delinqüència. I això no ho
diu l’oposició catastrofista, això ho diu el degà dels jutges
de València entre molts altres. (Remors)

La senyora presidenta:

Senyor Camarasa.

El senyor Puig i Ferrer:

Mire, senyor Zaplana, les comissaries estan al 50% del
personal necessari. El Pla 2000 només ha estat un malgas-
tament de propaganda, un fiasco que ha sumat més delic-
tes que mai en la història i menys policies que en tota la
dècada. Som la comunitat que té pitjor ràtio policial per
habitant i el major augment de la delinqüència. La seua
política, senyor Zaplana, consagra la desigualtat. D’una
manera ideològicament premeditada, supose, estan posant
en qüestió la pròpia essència del que era l’estat lliberal,
que tenia com a característica fonamental en el seu origen
la garantia pública del dret a la seguretat de persones i
bens. Amb el seu afany privatitzador de tots els serveis
públics li han donat ales il·limitades al sector privat, i a la
fi ha considerat que només aquells que tenen molts de
recursos econòmics o més recursos econòmics puguen tin-
dre garantida la seguretat. És així, senyor Zaplana.

Ja a la nostra comunitat hi ha més guàrdies jurats, hi ha
més guàrdies de seguretat privada que policia nacional. Però
mentre estem debatent ací esta qüestió ara mateixa, en este
moment...

La senyora presidenta:

Senyor Puig, vaja finalitzant.

El senyor Puig i Ferrer:

–Sí– ...mentre estem acabant, li vaig a dir que s’estan
produint estadísticament uns 12 delictes.

I vosté no pot estar impassible, no pot estar impassible
quan milers de valencians els roben a casa,  quan milers de
valencians els cremen el cotxe, quan els fan el tiró o quan el
arruïnen el seu negoci. Vosté no pot estar impassible, no pot
dir que no és el seu assumpte. Exigisca més mitjans del
govern central, exigisca més recursos, exigisca que com-
plisquen ja amb el compromís de...(inintel·ligible)

La senyora presidenta:

Senyor Puig, acabe.

El senyor Puig i Ferrer:

...de l’unitat adscrita.
Acabe, presidenta.
Senyor president, vull dir-li que fa uns anys, la dreta que

avui vosté representa molt honradament, este problema deia
que era culpa de les llibertats, nosaltres diem que per a resol-
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dre este problema les claus estan en la Constitució: més jus-
tícia, més política social, més igualtat i més convivència.

Moltes gràcies. (Aplaudiments des d’un sector de la

Cambra)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Puig.
Té la paraula el molt honorable senyor president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señorías.
Señor Puig.
Mire, los intereses de la Comunidad, señor Puig, hay que

defenderlos dentro, fuera y en cualquier lugar. Usted debe-
ría de plantearse porqué le va tan mal si está todos los días
aquí. Pero, en cualquier caso, no es eso de lo que hemos
venido a hablar, no es eso de lo que hemos venido a hablar. 

Hay una cuestión importante a la que yo no le quiero res-
tar ninguna importancia, porque la tiene. Pero mientras que
se está planteando en todo el mundo, en términos de racio-
nalidad, constructivos y de sensatez, ustedes hacen lo único
que saben hacer. Yo tampoco me esperaba otra cosa esta
mañana ni me lo espero en el futuro, es decir: demagogia,
tensión. (Remors) Y cuando en todo el mundo se sabe que
las condiciones sociales...

La senyora presidenta:

Senyories...

El senyor president del Consell:

...están cambiando, cuando esta sociedad, precisamente
debido a su progreso y su bienestar conseguidos en los últi-
mos años tienen otros problemas que se les están planteando,
pues a usted solamente se le ocurre intentar –y además con
poca eficacia en función de los resultados– sacar rendimiento
político de ello. Todo lo contrario. Son situaciones complejas
que ponen de manifiesto, primero, que efectivamente hay
algunos datos objetivos como la formulación de denuncias
que se han incrementado y, conjuntamente y a la vez, que la
actuación policial es mucho más eficaz de lo que era antes.

Lo que pasa es que ahora, precisamente por los cambios
importantísimos de informatización y otros que se han pro-
ducido en la Policía Nacional y en la Guardia Civil al servi-
cio de los ciudadanos, se denuncian cuestiones que antes no
se denunciaban. (Remors)

Nuestra buena situación económica...

La senyora presidenta:

Senyories, per favor...

El senyor president del Consell:

... nuestra buena situación económica atrae a personas de
otros lugares, que estoy absolutamente convencido que
tenemos la obligación y la necesidad de integrar...

La senyora presidenta:

Senyories, per favor...

El senyor president del Consell:

...y para eso estamos trabajando, pero que lógicamente
genera algunos problemas de convivencia que no solamente
afectan a España sino que afectan y están tratados por todos
los países de nuestro entorno. 

No dirá su señoría que no hemos puesto y adoptado
medidas en esa decisión: tarjeta sanitaria, escolarización
gratuita, de 15.000 hemos pasado a 24.000 niños escolariza-
dos, y no solamente escolarizados sino con ayudas en come-
dor, en transporte, en libros, con personal a su servicio como
psicopedagogos, asistentes sociales y demás. Y estamos
tomando las decisiones para que esa cuestión que nos preo-
cupa a todos se pueda ver minimizada, y se va a ver, en muy
poco tiempo.

Pero es que además su señoría hace con su intervención
un ejercicio de falta de inteligencia... (Remors)

La senyora presidenta:

Senyories, per favor.

El senyor president del Consell:

...me lo pone demasiado fácil al hacer la cita, me lo pone
demasiado fácil al hacer la cita de lo que nosotros decíamos
cuando estábamos en la oposición. Porque cuando nosotros
lo decíamos, lo decíamos con un fundamento (remors) que
no era solamente un capricho y una manifestación.
¿Conocen ustedes a don Eligio Hernández? Don Eligio
Hernández era el fiscal general nombrado por los gobiernos
del Partido Socialista, y tiene una memoria... (Remors)

La senyora presidenta:

Per favor, senyories.

El senyor president del Consell:

Ya conoceremos la verdad de Cardenal, vamos a conocer
ahora la memoria de don Eligio Hernández.

La senyora presidenta:

Senyor Vicente.

El senyor president del Consell:

Decía: “Año 1989/1992, han aumentado los procedi-
mientos en un promedio anual de 12,14%. Destaca Valencia
con un 53,40%. Y eso es mucho más preocupante –decía el
fiscal– porque supone un 8% del total nacional”.

Miren, señorías, ustedes son, les guste o no, responsables
de la historia. (Remors) Lo hacían francamente mal y hemos
mejorado de forma ostensible. En estos momentos hemos
tomado una serie de medidas que sin duda van a paliar una
situación de la que no es responsable este gobierno, ni nin-

Pàgina 4.140 21/02/2002 Número 113



gún gobierno, sino un contexto internacional completamente
distinto que nos ha tocado vivir, y que lo vamos a recorrer
con agrado, porque queremos que todas las personas que vie-
nen de fuera puedan encontrar acomodo e integración entre
nosotros.

Y le voy a decir una cosa. Es cierto que los hechos delic-
tivos se han incrementado, pero también es cierto que los
hechos delictivos esclarecidos han aumentado en un 12%,
en casi un 12%, un 11,6%. Luego la actividad policial es
más eficaz. Y que las detenciones por infracciones penales
también han aumentado en un 18%.

La senyora presidenta:

Senyor president, vaja finalitzant.

El senyor president del Consell:

Acabo, señora presidenta.
Luego la policía está trabajando mucho mejor, desde el

punto de vista policial, desde el punto de vista policial.
(Remors)

La senyora presidenta:

Senyories, per favor.

El senyor president del Consell:

Y desde el punto de vista de la política social, estamos
haciendo las cosas adecuadamente, no solamente hemos lle-
vado a este país a la modernidad y al progreso... 

La senyora presidenta:

Senyories...

El senyor president del Consell:

...sino que vamos a hacer que puedan integrarse con nos-
otros todas las personas que vengan de fuera y vamos a
hacer una sociedad mucho más tolerable y mucho más libre
de la que hicieron ustedes. (Aplaudiments des d’un sector de

la Cambra)

La senyora presidenta:

Señorías, por favor, ruego a todos los diputados que
guarden el mismo respeto para todos los oradores que suben
a esta tribuna. Muchas gracias.

Tiene la palabra para formular su pregunta el ilustre sín-
dic del Grupo Parlamentario de Esquerra Unida, señor Ribó.
(Pausa. Remors)

Señor Vicente, usted no tiene la palabra en este momen-
to. Si quiere hablar pídale a su grupo que suba aquí arriba o
le nombre síndic. No tiene la palabra en este momento, la
tiene el señor Ribó. Señor Ribó, intervenga.

El senyor Ribó i Canut:

Señora presidenta.

Señor presidente.
Vamos a hablar de modernidad y de progreso en el tema

de la enseñanza pública. I, mire vosté, uns dels temes que
està produint major malestar entre els usuaris de l’ensenya-
ment públic és l’ús i l’abús d’aules prefabricades en els cen-
tres, com a conseqüència dels retards o de la incapacitat de
construir els centres escolars que vostés mateixos van pre-
veure en 1996 per aconseguir un compliment mínim de la
Logse. Estem acabant el mes de febrer de 2002 i aquesta llei
continua sense ser introduïda en condicions dignes en el
nostre país; abans de ser capaços d’implantar-la adequada-
ment, per tant de poder avaluar-la d’una forma mínimament
seriosa ja es planteja la reforma.

Els barracons, denominació popular de les aules prefa-
bricades, són el símbol cada vegada més dominant de l’en-
senyament públic en el nostre país. Senyor president, quina
valoració fa de l’ús creixent d’aquestes aules prefabricades
de l’ensenyament públic?

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Té la paraula el molt honorable senyor president.

El senyor president del Consell:

Con la venia, señora presidenta.
Les veo... les veo animados, ¿eh? Eso está bien. Eso está

bien. (Veus) Pues como les venga mal, les va a ir peor.
(Remors) Venga, dejemos esto y vamos a hablar de las pre-
guntas, que les veo nerviosos injustificadamente.

La senyora presidenta:

Señor presidente...

El senyor president del Consell:

Perdón.
Señor Ribó, señorías, los alumnos que están en estos

momentos en aulas prefabricadas representan un 3,4% del
total. A mí me gustaría que su señoría me dijera, porque la
tendríamos en cuenta, si conoce alguna fórmula cuando se
construyen o se reforman escuelas para la utilización transi-
toria distinta a las aulas prefabricadas, y si las conoce las
tendremos en cuenta.

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor president.
Té la paraula l’il·lustre síndic senyor Ribó.

El senyor Ribó i Canut:

Mire, senyor president, li ho vaig a dir i li ho vaig a dir
a més amb dades donades en desembre per la Conselleria
d’Educació. Vosté sap que el mapa escolar es va posar en
marxa en 1996, es va publicar. Sis anys després, emprant
dades de la Conselleria, de 432 actuacions previstes n’han
aconseguit acabar 132, el 30,5%, són dades que estan aquí.
En tenen en execució i licitació, amb possibilitat d’acabat
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